

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 34/Viernes 17 de febrero de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El riesgo de un ciberataque para EE.UU.](#) (The Washington Post).
- [El derecho divino del dinero.](#) (Rebelión).

DE CUBA

- [Afirma Chávez que EE.UU. no debe insistir en vetar a Cuba en Cumbre](#) ANSA.
- [Ecuador pide que Cumbre de las Américas trate “bloqueo” a Cuba y las Malvinas](#) EFE.
- [Respalda la ALBA reclamo de Argentina con relación a Islas Malvinas](#) NOTIMEX.
- [“ALBA: grupo regional se enfrenta a EE.UU. sobre Cuba”.](#) ANSA
- [Participantes rusos en Feria del Libro efectúan encuentro con compatriotas radicados en la Isla](#) ITAR-TASS.
- [Dice Sergio Pitol que Cuba es uno de sus motivos de inspiración](#) NOTIMEX.
- [Presidente paraguayo agradece a Cuba por formación de jóvenes](#) PL.
- [Margallo ve posible que UE coopere con Cuba sin cambiar la Posición Común](#) EFE.
- [Especialistas proponen programas turísticos para emigrados](#) AFP.
- [Incluye GAFI a Cuba y Bolivia en informe referido a blanqueo de dinero y terrorismo](#) EFE.
- [Comunica Chávez que alrededor de 45 mil cubanos trabajan en Venezuela](#) EFE.
- [Producción agrícola sube en 2011](#) REUTERS.
- [Bloguero solicita incluir en censo a parejas homosexuales que vivan juntas](#) AFP.
- [Mercenario testimonia vía telefónica ante Congreso de EE.UU](#) DPA.
- [Centro de Valencia expone obras de la pintora Amelia Peláez](#) EFE.
- [Presidente de Italia otorga medalla a escritor cubano](#) ANSA.
- [Proclaman a la rumba Patrimonio Cultural de la Nación](#) NOTIMEX.
- [Director Chijona busca el Goya con su filme *Boleto al paraíso*.](#) EFE
- [Luchadores cubanos competirán en torneos en EE.UU](#) EFE.

DEL MUNDO

- [Mandatario de Haití señala que ONG se han quedado con parte de la ayuda al país](#) EFE.
- [Presidente Chávez está “preparando las baterías” para los comicios de octubre](#) DPA.
- [Gobierno busca desactivar protestas sociales en el sur chileno](#) AP.
- [Sostienen que en el G-20 se promoverá estabilización económica y empleo de calidad.](#) NOTIMEX
- [Senador de EE.UU. lanza advertencia a países latinoamericanos cercanos a Irán](#) AFP.
- [España al borde de la recesión, según datos oficiales](#) ANSA.
- [Grecia lucha por asegurar acuerdo de rescate el lunes](#) REUTERS.
- [Siria: Asamblea General de ONU aprueba resolución que condena represión](#) DPA.
- [Denuncia AI que milicias armadas operan sin control en Libia](#) NOTIMEX.
- [Cumbre de Afganistán, Pakistán e India discutirá diálogo con el Talibán](#) NOTIMEX.
- [Talibanes niegan en comunicado negociaciones con el gobierno afgano](#) AFP.
- [Revelan reunión de las dos Coreas en China para aliviar tensión](#) NOTIMEX.

THE WASHINGTON POST

12 de febrero de 2012

EE.UU.

EL RIESGO DE UN CIBERATAQUE PARA EE.UU.

EDITORIAL

En un reciente informe al Congreso acerca de las amenazas en el mundo, el director del FBI Robert. S. Mueller III señaló que el peligro de los ciberataques llegará al mismo nivel o irá más allá del peligro que representa el terrorismo “en el futuro previsible”. Lo que hace esa valoración particularmente alarmante es que EE.UU. podría estar tan poco preparado para proteger algunos de sus sistemas informáticos más importantes como lo estuvo para defender a Nueva York y Washington de Al-Qaeda antes del 11 de septiembre del 2001.

Aunque el Pentágono tiene un cibercomando, no da cobertura a la economía civil nacional, donde están incluidos sistemas de infraestructura vitales como el servicio de la corriente eléctrica, el abastecimiento de agua y el sistema financiero. Muchos de los ordenadores que controlan esos servicios públicos carecen de las medidas de seguridad adecuadas y pudieran ser devastadas por virus introducidos por estados hostiles, o incluso *hackers*. De esta manera, compañías estadounidenses, que van desde contratistas de defensa como la Lockheed Martin hasta servicios de mensajería electrónica como Google, se encuentran a expensas del ataque continuo de China y Rusia, dirigido al robo de secretos industriales o de la seguridad nacional e indagan sobre las debilidades de la infraestructura.

Al menos el Congreso y la Administración Obama han reconocido el problema: Tanto uno como el otro han pasado años estudiándolo y han redactado propuestas detalladas para fortalecer la ciberdefensa estadounidense. Al igual en Washington, se ha actuado de forma más lenta por el obstáculo político; no obstante, los legisladores más antiguos de ambos partidos se han comprometido a aprobar la legislación. De hecho, la ciberdefensa pudiera constituir un logro si se firma en este año de elecciones, si unos cuantos senadores más pudieran dejar a un lado la parcialidad y las peticiones de interés especial.

La legislación más importante –o por lo menos, la más abarcadora- se presenta en el Senado patrocinada por Joseph I. Lieberman (independiente por Connecticut), Susan Collins (republicana por Maine), John D. Rockefeller IV (demócrata por West Virginia) y Thomas R. Harper (demócrata por Delaware). Está incluida en un paquete con cláusulas y actualizaciones para una legislación obsoleta, pero sus secciones más significativas se encargarían de la distribución de la información por parte del Gobierno y las compañías privadas y decretaría una mejor seguridad de la infraestructura decisiva. (Hay un par de cláusulas que se extralimitaban en la legislación anterior, como por ejemplo, se ha retirado la autoridad del Presidente para cerrar el tráfico de la Internet en una crisis).

Ambas áreas son contenciosas. Hace poco desde el bloqueo de la legislación con respecto a la piratería en la Internet, algunos puristas de la red denuncian las cláusulas que facilitan a las compañías decirse entre sí, y al Gobierno, sobre las violaciones a la seguridad y las formas de evitarlas –y decretan que se informe en caso de ocurrir un quebrantamiento de la infraestructura más importante. Si bien existe una legítima preocupación por las libertades civiles, es esencial que las compañías sean capaces de compartir lo que se sepa acerca del robo de información y otros ciberataques sin comprometer la privacidad individual o exponerse a las sanciones del Gobierno.

La cooperación entre el Gobierno y las compañías privadas es de urgente necesidad para asegurar la protección de las plantas eléctricas e hidroeléctricas, las redes bancarias, y otra infraestructura esencial para la sociedad moderna. La legislación del Senado formalmente confiere al Departamento de Seguridad de la Patria (DHS, según sus siglas en inglés), más que al Pentágono, la autoridad en esta área y da a conocer una definición oportunamente estrecha de los sistemas informáticos a ser supervisados: aquellos cuya interrupción podría causar “un desastre en masa”; “la interrupción de servicios garantes de la sociedad”; “evacuaciones masivas” o “daños económicos catastróficos para EE.UU.”

Las empresas con esos sistemas necesitarían trabajar con el DHS en un plan para la seguridad, y proponer, o someterse, a una auditoría de su efectividad; aquellas que no cumplan podrían ser multadas. La Cámara de Comercio de EE.UU. y varios senadores republicanos se han opuesto a esta facultad del DHS, al esgrimir que viene a ser una regulación innecesaria y costosa. Pero ante la ausencia de la supervisión del Gobierno, los sistemas más importantes han quedado desprotegidos. Aceptar el status quo sería un riesgo inaceptable para la seguridad nacional de EE.UU.

Traducción: Inalvys Campo Lazo

EL DERECHO DIVINO DEL DINERO

Paul Craig Roberts*
CounterPunch

El gobierno de EE.UU. y sus títeres de la OTAN han estado matando hombres, mujeres y niños musulmanes durante una década en nombre de la democracia. ¿Pero Occidentes per se un bastión de la democracia?

Los escépticos señalan que el presidente George W. Bush llegó a su puesto gracias a la Corte Suprema y que una serie de elecciones fueron decididas por máquinas electrónicas de votación que no dejan un rastro en el papel. Otros indican que los funcionarios elegidos representan los intereses especiales que financian sus campañas y no a los votantes. El rescate de los bancos organizado por el secretario del Tesoro y ex presidente de Goldman Sachs Henry Paulson, y el hecho de que Washington no haya inculpado a ningún bankster del fraude que contribuyó a la crisis financiera, constituyen evidencias que apoyan el punto de vista de que el gobierno de EE.UU. representa al dinero y no a los votantes.

Los recientes sucesos de Grecia e Italia han creado más escepticismo ante la afirmación de que Occidente es democrático. Dos primeros ministros europeos elegidos, George Papandreu de Grecia y Silvio Berlusconi de Italia, se vieron obligados a renunciar por el asunto de la deuda soberana. Ni siquiera Berlusconi, un multimillonario que sigue dirigiendo el mayor partido político italiano, pudo resistir la presión de los banqueros privados y de funcionarios no elegidos de la Unión Europea.

Papandreu duró solo 10 días después de anunciar el 31 de octubre de 2011 que permitiría que los votantes griegos decidieran en un referéndum si aceptaban la austeridad impuesta al pueblo griego desde el exterior. Austeridad es el precio que cobra la UE por prestar al gobierno griego el dinero para pagar a los bancos. En otras palabras, la pregunta era austeridad o default. Sin embargo la alternativa se decidió sin la participación del pueblo griego.

En consecuencia los griegos han salido a las calles. Las condiciones que acompañan la última fracción del rescate han vuelto a sacar a las calles a grandes cantidades de griegos de Atenas y otras ciudades. Los ciudadanos protestan contra un recorte de un 20% en el salario mínimo y en las pensiones mayores de 12.000 euros (15.800 dólares) anuales y más recortes en puestos de trabajo del sector público. Los impuestos griegos aumentaron 2.300 millones de euros el año pasado y se prevé que aumenten otros 3.400 millones de euros en 2013. La austeridad se impone a pesar de la tasa de desempleo griega de un 21% en general y de 48% entre los de menos de 25 años.

Una interpretación es que los bancos, que fueron imprudentes en sus préstamos a los gobiernos, están obligando a la gente a salvarlos de las consecuencias de sus malas decisiones.

Otra interpretación es que la Unión Europea utiliza la crisis de la deuda soberana para extender su poder y control sobre los Estados miembros de la UE.

Algunos dicen que la UE utiliza los bancos para la agenda de la UE, y otros dicen que los bancos utilizan a la UE para la agenda de los bancos.

Por cierto, se pueden estar utilizando mutuamente. En todo caso la democracia no forma parte del proceso.

El Primer Ministro nombrado –no elegido– de Grecia es Lucas Papademos. Es ex gobernador del Banco de Grecia, miembro de la Comisión Trilateral de Rockefeller y ex vicepresidente del Banco Central Europeo. En otras palabras, es un banquero nombrado para representar a los bancos.

El 12 de febrero el Primer Ministro nombrado, cuya tarea es entregar Grecia a los bancos o a Bruselas, no vio la ironía en su declaración de que “la violencia no tiene sitio en una democracia”. Tampoco vio ninguna ironía en el hecho de que 40 representantes elegidos del Parlamento griego que rechazaron las condiciones del rescate hayan sido expulsados por los partidos de la coalición gobernante. La violencia engendra violencia. La violencia en las calles es una respuesta a la violencia económica que se está ejerciendo contra el pueblo griego.

Italia ha formado un segundo gobierno "democrático" carente de democracia. El Primer Ministro nombrado, Mario Monti, no tiene que enfrentarse a una elección hasta abril de 2013. Además, según informes noticiosos, su

“gabinete tecnocrático” no incluye ni un solo político elegido. Los bancos no se arriesgan: Monti es el Primer Ministro y Ministro de Economía y Finanzas.

Los antecedentes de Monti indican que representa tanto a la UE como a los bancos. Es ex consejero europeo de Goldman Sachs, presidente europeo de la Comisión Trilateral, miembro del Grupo Bilderberg, ex comisionado de la UE y miembro fundador del Grupo Spinelli, una organización lanzada en septiembre de 2010 para facilitar la integración en la UE, es decir, aumentar el poder central sobre los Estados miembros.

Cabe poca duda de que algunos gobiernos europeos, igual que Washington, no han sido previsores desde el punto de vista financiero, que han vivido más allá de sus posibilidades y han creado gravámenes a los ciudadanos por culpa de las deudas. Había que hacer algo. Sin embargo, lo que se está haciendo no es democrático. Es una señal de que las elites occidentales –la Comisión Trilateral, el Consejo de Relaciones Exteriores, el Grupo Bilderberg, las corporaciones transnacionales, los bancos gigantescos, y los muy ricos– ya no creen en la democracia.

Tal vez los futuros historiadores concluirán que la democracia sirvió otrora los intereses del dinero para liberarse del poder de reyes, aristocracia y gobiernos depredadores, pero a medida que el dinero estableció el control sobre los gobiernos la democracia se convirtió en un problema. Los historiadores hablarán de la transición del derecho divino de los reyes al derecho divino del dinero.

***Paul Craig Roberts fue editor del Wall Street Journal y secretario adjunto del Tesoro de EE.UU.**

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 16 (ANSA) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, aseguró hoy que el gobierno de Estados Unidos no debería insistir en vetar la asistencia de Cuba a la Cumbre de las Américas que se realizará el 14 y 15 de abril próximo, en Cartagena, Colombia.

"El gobierno de Estados Unidos no debería insistir en un tema anacrónico que genera malestar en todo el continente", dijo Chávez a su llegada al Palacio de Miraflores en Caracas donde se reunirá con Sean Penn, embajador itinerante de Haití.

Expresó que "a estas alturas no puede haber una Cumbre de las Américas sin Cuba, Cuba es parte de la comunidad".

Aseveró que "la Cumbre de las Américas va a ocurrir, es un hecho fijado en la agenda. Ya veremos lo que ocurre en función de las consultas que el gobierno de Colombia está haciendo a todos los países del continente".

"Si ocurre con la asistencia de los miembros del ALBA, sería positivo asistir para poner sobre la mesa, en la presencia de (Barack) Obama y tratar el tema", expresó Chávez.

"Ojalá en la Cumbre de las Américas podamos vernos de nuevo y poner en la mesa del debate, temas de América Latina, la soberanía de las naciones, la no injerencia en los asuntos internos de los países, así como la situación en Haití y mejorar las relaciones entre Estados Unidos y Venezuela, eso es lo queremos.", señaló.

El mandatario fue consultado sobre el combustible que estaría enviado Venezuela a Siria: "Nosotros acaso hemos preguntado a Estados Unidos que hace con el combustible que le mandamos.

Hemos aceptado que alguien nos imponga condicione para vender petróleo a Estados Unidos ni a nadie, somos un país libre", puntualizó Chávez.

QUITO, 16 FEB (EFE).- El presidente de Ecuador, Rafael Correa, pidió hoy que la próxima Cumbre de las Américas trate la situación a las Islas Malvinas y el "bloqueo" a Cuba, aunque aclaró que su país aún no ha decidido si acudirá a la reunión que se celebrará en la ciudad colombiana de Cartagena de Indias.

En un encuentro con la prensa extranjera, Correa dijo que su país no quiere "boicotear" la cita, pero enfatizó que "no tiene sentido una Cumbre de las Américas sin la presencia de Cuba y sin tratar temas relevantes".

Entre esos asuntos Correa citó la situación en las Malvinas, cuya soberanía reclama Argentina al Reino Unido, y por lo que en los últimos días ha escalado la tensión entre los dos países coincidiendo con el trigésimo aniversario del inicio de la guerra en esas islas que los enfrentó entre abril y junio de 1982.

El mandatario ecuatoriano calificó esa situación como "un inaceptable rezago colonial".

El mandatario las describió como "un pedazo de Inglaterra a casi 15.000 kilómetros de Londres, al frente de las costas de América Latina".

Otro de los temas "tabúes" que quiere que se aborden es el embargo de Estados Unidos a Cuba, que el pasado 7 de febrero cumplió 50 años y que Correa consideró "un atentado a todo derecho internacional".

El mandatario señaló que aún no ha decidido si su país acudirá a la cumbre, que tendrá lugar el 14 y 15 de abril en Cartagena de Indias (Colombia), pero aseveró que mantiene su propuesta de que los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) se abstengan de participar si Cuba no es invitada.

Ayer los cancilleres de la ALBA reclamaron la participación de la isla caribeña, pero no definieron qué harán si no se le permite acudir.

Las cumbres de las Américas congregan a los jefes de Estado y de Gobierno de los 34 países miembros de la Organización de Estados Americanos (OEA), es decir todos los del continente menos Cuba.

En 2009 la Asamblea General de la OEA levantó la suspensión de Cuba de participar en el Sistema Interamericano, vigente desde 1962.

La nación caribeña confirmó ayer su intención de asistir a la cumbre si es invitada, aunque reiteró que no regresará a la OEA ni le interesa tener relación alguna con ese organismo.

Por su parte, el Gobierno de EE.UU. mantiene que Cuba no cumple los requisitos para participar, al considerar que es un foro al que no debería asistir hasta que no emprenda reformas democráticas.

LA HABANA, 16 FEB (NOTIMEX).- Argentina recibió un espaldarazo de los países miembros de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) que apoyaron su reclamo de soberanía sobre las Islas Malvinas disputadas con Reino Unido.

Los cancilleres integrantes del Consejo Político de la ALBA, reunidos el miércoles en esta capital, emitieron una declaración de cinco párrafos apoyando la demanda del país sudamericano, que provocó una guerra con Gran Bretaña en 1982.

El texto reiteró "su más firme respaldo a la legítima reclamación de la República Argentina al derecho a su soberanía sobre las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur y los espacios marítimos circundantes".

Los titulares del exterior de cinco países de los ocho del ALBA y otros altos funcionarios, demandaron además que el tema, así como otros de interés particular de América Latina y el Caribe, "deben ser incluidos en la agenda de la VI Cumbre de las Américas".

La cita hemisférica está programada para el 14 y 15 de abril próximo en Cartagena de Indias (Colombia) y un punto clave del cónclave de La Habana fue fijar postura sobre la controversial participación de Cuba en esa reunión, a lo que se opone Estados Unidos.

Los cancilleres reclamaron la presencia de Cuba en la Cumbre pero no definieron que hará el bloque si la isla no es invitada, ya que esperarán al resultado de las consultas que Colombia, país anfitrión, desarrolla al respecto.

Washington argumenta que Cuba no cumple con los requisitos de un sistema democrático y de respeto a las libertades públicas para ser invitada a esa reunión, a la que el presidente Rafael Correa, de Ecuador, propuso no asistir si la isla queda relegada.

Sobre el tema de Las Malvinas, el canciller venezolano, Nicolás Maduro, llamó a la desmilitarización del Atlántico sur con el retiro de los buques de guerra enviados por el Reino Unido a la zona, posición de fuerza que atiza el conflicto con Argentina.

Las islas Malvinas, en inglés, Falkland constituyen un archipiélago situado en el océano Atlántico Sur en la plataforma continental de América del Sur, rodeadas por el mar epicontinental que Argentina denomina mar Argentino, a 464 kilómetros al este del continente.

La soberanía de las islas Malvinas ha estado en conflicto entre el Reino Unido y Argentina desde 1833 y en 1982 habló el lenguaje de las armas. Casi sin respaldo hemisférico, Argentina perdió la guerra.

Para las Naciones Unidas, la soberanía, tanto de las islas como de sus espacios marítimos circundantes, es un asunto en litigio aunque, hasta que ambas partes resuelvan el contencioso.

El gobierno británico alega que las Malvinas constituyen un Territorio de Ultramar, pero Buenos Aires las considera una parte integral e indivisible de su territorio que se halla ocupada ilegalmente por una potencia invasora.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 16 (ANSA) - Un conflicto en torno a Cuba enfrenta al ALBA, grupo fundado en 2004 por Fidel Castro y Hugo Chávez, con Estados Unidos, que persiste en excluir a La Habana de las Cumbres de las Américas.

Para Cuba, la Organización de Estados Americanos (OEA), que auspicia la cita de abril próximo en Colombia, es "una pieza de la Guerra Fría y de la dominación de Estados Unidos en América Latina", advirtió el miércoles el canciller cubano Bruno Rodríguez, en una reunión del ALBA en La Habana.

"La OEA es un cadáver", subrayó el ministro, aunque anunció que su país "asistiría" a la cumbre si fuera invitada.

El Consejo Político de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), convocó su reunión en La Habana para analizar "la situación creada" en torno a esa asistencia cubana, a la que el gobierno del presidente Barack Obama en Washington se opone con vigor.

Un portavoz de la Casa Blanca declaró este mes y reafirmó más tarde que una delegación cubana podría asistir si volviera a la OEA y aceptara sus bases interamericanas creadas en 1948 bajo conceptos defendidos por Estados Unidos.

Los ministros y representantes de la agrupación de ocho países fundada en La Habana en 2004 por Cuba y Venezuela, pidieron al gobierno colombiano de José Manuel Santos que invite a La Habana pese a la oposición estadounidense.

El presidente Santos despachó a su canciller María Ángela Holguín a Cuba el 8 de febrero para "sondear" al gobierno local sobre su disposición (o no) a asistir a la cumbre de Cartagena de los días 14 y 15 de abril próximos.

La respuesta fue "sí". Luego, y de acuerdo con sus propias declaraciones en Bogotá, Santos colocó sus "esperanzas" en "la diplomacia" para resolver el creciente conflicto.

Tras la conferencia de La Habana, ayer, la cuestión parece lejos de una solución, aunque aún el ALBA no confirmó si sus países dejarán de asistir a la cumbre si Cuba sigue ausente.

Cuba, de acuerdo con su canciller, iría a la cita si fuera invitada "en calidad de iguales, con plena participación", y aclaró que "asistirá como siempre, desde su posición de principios y su política exterior revolucionaria, y lo hará con respeto".

Por el momento no hay señales de que Washington acepte, y probablemente nunca lo hará, si se tiene en cuenta que ese gobierno insiste en un embargo a Cuba que lleva ya más de medio siglo y al que se opone la gran mayoría de países cuando se reúnen para analizar el tema en la Asamblea General de ONU.

El Consejo Político del ALBA demandó además, con respecto a la Cumbre de las Américas, que en su agenda sean incluidos temas complicados para Estados Unidos, como la soberanía de las islas Malvinas -que Argentina reclama a Gran Bretaña- y el embargo a Cuba, que la agrupación regional califica de bloqueo.

"Estados Unidos ya no manda en América Latina y el Caribe", consideró el canciller Rodríguez. Según un texto emitido por la reunión del ALBA, la cumbre en Cartagena deberá discutir el embargo, y la "persistente oposición del gobierno de los Estados Unidos a aceptar la presencia" cubana en ese foro.

El ALBA, conformado en 2004, tiene por miembros a Venezuela, Ecuador, Bolivia, San Vicente y las Granadinas, Antigua y Barbuda, Dominica y Nicaragua.

Las Cumbres de las Américas se iniciaron en 1994 en Miami, Florida, a propuesta del entonces presidente Bill Clinton.

Suelen asistir todos los países latinoamericanos con excepción de Cuba, que fue expulsada de la OEA cuando se implantó un sistema socialista en La Habana tras el triunfo revolucionario del 1 de enero de 1959, liderado por Fidel Castro.

POR IVÁN VALIUK

LA HABANA, FEB 16 (ITAR-TASS). El estado de cosas en la literatura rusa contemporánea, las cuestiones de la promoción de la cultura rusa en el extranjero y las vías del desarrollo del idioma ruso figuraban entre los temas centrales, que se discutían en el encuentro de los participantes rusos en la Feria Internacional del Libro en Cuba con los compatriotas, que viven en el país caribeño.

La actividad se celebró en la embajada de Rusia en La Habana- En la conversación participaron el pintor Leonid Tishkov, quien trajo su famosa exposición "El viaje de Luna privada alrededor del mundo"; el poeta, traductor y editor Maxim Amelin, así como el Doctor en Filología Andréi Kofman. Sus intervenciones provocaron inesperadamente la discusión animada, la cual terminó en la nota optimista. Nuestros compatriotas se quedaron contentos con los contactos con las personalidades de la cultura.

"¡Que tales encuentros se celebren con mayor frecuencia!", dijo en declaraciones a ITAR-TASS Ruslán Reyes, presidente del Consejo Coordinador de Compatriotas. En su opinión, a los representantes de la comunidad rusoparlante de la Isla de la Libertad es muy útil conocer las corrientes, existentes en la literatura contemporánea, y las concepciones del mundo de los escritores.

Me parece que las dos semanas, que dura la exposición, es totalmente insuficiente para nosotros para satisfacer el enorme interés, acumulado en Cuba: Nota del corresponsal en todos estos años, cuando no estuvimos aquí, declaró a ITAR-TASS Alexandr Voropáev, jefe del departamento de exposiciones de libros de la Agencia Federak de Prensa y Comunicaciones Masivas Rospechat. Voropáev considera que en la isla es necesario organizar un centro cultural para que "en el transcurso del año lleguen acá nuestros poetas, escritores, pintores y traductores con el fin de contactar con la diáspora".

"No se puede admitir que nuestros ciudadanos y los que quieran estudiar el ruso en Cuba sean separados de la cultura rusa contemporánea", subrayó.

LA HABANA, 16 FEB. (NOTIMEX).- El narrador mexicano Sergio Pitol, homenajeado en Cuba como uno de los grandes escritores en lengua española, afirmó que esta nación caribeña constituye uno de sus motivos de inspiración y sensibilidad.

Pitol, Premio Cervantes 2005, recibió este miércoles un homenaje en la Casa de las Américas, de Cuba, donde aseguró que cuando visitó la Isla por primera vez quedó "deslumbrado" por la zona antigua de la ciudad, La Habana Vieja, Patrimonio de la Humanidad.

El también ganador del premio Juan Rulfo en 1999 agregó que siente además una atracción especial por las artes plásticas y la literatura cubanas, con cuyos autores, dijo, lo unen viejos lazos de amistad.

Durante el homenaje a Pitol (1933), que incluyó lecturas de su novela "Diario de la pradera", el intelectual mexicano compartió sus memorias con el público participante del Foro Caribe, escritura y contemporaneidad celebrado en esta capital.

Pitol, autor de "El viaje" y "El arte de la fuga", recibió esta semana en La Habana el Premio Internacional "Dulce María Loynaz", conferido por la Unión de Escritores y Artistas de Cuba.

Su obra centró los debates de un coloquio realizado en la fortaleza colonial San Carlos de la Cabaña, sede de la 21 Feria Internacional del Libro de Cuba, que se celebra en La Habana del 10 al 19 de febrero.

Pitol, exprofesor universitario y ex diplomático, ha visitado Cuba en dos ocasiones anteriores, la primera en 1953, y la segunda hace ocho años cuando llegó a la capital cubana para atender problemas de salud.

ASUNCIÓN, 16 FEB (PL) El presidente Fernando Lugo reiteró hoy el agradecimiento de su Gobierno al esfuerzo de Cuba en la formación de jóvenes paraguayos de bajos ingresos en centros universitarios de la isla.

Bernardo Guanche, embajador cubano aquí Asunción, explicó a periodistas que en una audiencia con el Jefe de Estado dialogaron sobre el proceso de otorgamiento de becas para el 2012.

El mandatario nuevamente agradeció a las autoridades cubanas y a su pueblo por el esfuerzo en esta materia, subrayó en declaraciones a Prensa Latina.

Hablamos sobre el plan de becas de los jóvenes que van a estudiar a Cuba y le explicamos cuál va a ser el proceso de este año que incluye 15 carreras de medicina, sostuvo.

Guanche destacó, asimismo, el apoyo que brindan las autoridades paraguayas encabezadas por el viceministerio de la Juventud y la Asociación de Padres de Estudiantes en Cuba.

Humberto Muñoz, responsable de esa última institución, explicó que en el año en curso egresarán de los centros de la Educación Superior cubanos 228 paraguayos, graduados en su mayoría en la especialidad de medicina.

Muñoz indicó que además de médicos se titularán jóvenes en las especialidades de ingeniería civil, licenciatura en pedagogía, música, educación física e historia.

Paraguay tiene en la actualidad 499 jóvenes estudiando en diferentes carreras en la nación antillana y 908 egresaron en los últimos años como parte de la cooperación en esa materia entre ambos países.

En una visita que realizó la semana pasada a La Habana, el canciller paraguayo, Jorge Lara, agradeció al gobierno cubano y a las autoridades de la Escuela Latinoamericana de Medicina su contribución a la formación de jóvenes de su país.

En el 2011 se graduó el mayor número de becarios paraguayos en Cuba, de los cuales 143 retornaron como médicos egresados del nuevo programa de Formación de Medicina.

Las becas benefician a los sectores más vulnerables de Paraguay y se priorizan los fragmentos con menos cobertura de salud: indígenas, campesinos y jóvenes de barrios pobres de todo el país.

Un total de 22 mil 580 becarios de 125 países estudian en Cuba en la actualidad y se graduaron alrededor de 60 mil especialistas de 143 estados, en su mayoría de naciones subdesarrolladas.

MADRID, 16 FEB (EFE).- El ministro español de Asuntos Exteriores y de Cooperación, José Manuel García-Margallo, consideró hoy que la posición común que la Unión Europea mantiene hacia Cuba es un marco que hace posible la negociación de un acuerdo de colaboración entre los Veintisiete y el régimen castrista.

García-Margallo compartió esta postura con su colega de la República Checa, Karel Schwarzenberg, en la reunión de trabajo que mantuvieron este jueves en Madrid, según informa la Oficina española de Información Diplomática (OID) en un comunicado.

Ambos ministros manifestaron que la posición común es un "marco que permite la negociación de un acuerdo de cooperación UE-Cuba", señala la nota.

La política que los Veintisiete mantienen con el país caribeño desde 1996, instaurada a iniciativa del entonces presidente del Gobierno español, José María Aznar, supedita el diálogo con el régimen castrista a que se den pasos en favor de la democracia y el respeto de los derechos humanos.

Al contrario que el anterior Gobierno del Partido Socialista Obrero Español (PSOE), García-Margallo es partidario de no suavizar esta política mientras Cuba no camine en esa dirección.

Esta postura la comparten varios socios comunitarios, como la República Checa, Alemania y Suecia.

Las autoridades de La Habana siempre han rechazado la posición común europea al considerarla una injerencia en su política interna.

En su reunión, García-Margallo y Schwarzenberg defendieron además que la UE puede contribuir de manera activa a consolidar los procesos democráticos iniciados en algunos países árabes, "mediante un esfuerzo combinado de ayuda financiera y de apoyo al desarrollo institucional de estos países".

Ambos ministros analizaron la situación económica en Europa y resaltaron la importancia de acompañar "las necesarias medidas de austeridad con otras que incentiven el crecimiento y el empleo", afirma el comunicado.

En el plano bilateral, constataron las "excelentes" relaciones y expresaron el deseo de profundizarlas, en especial, en el ámbito económico.

La República Checa representa una buena plataforma para el desarrollo de la actividad empresarial española en Europa central, del mismo modo que España puede facilitar la proyección de las compañías del país centroeuropeo en América Latina y el norte de África, apunta la nota.

García-Margallo recordó que las empresas españolas cuentan con amplia experiencia en sectores como las telecomunicaciones, las infraestructuras de transporte y las energías renovables.

LA HABANA, 16 FEB 2012 (AFP) - Dos especialistas instaron a preparar paquetes de esparcimiento para emigrados cubanos residentes en Estados Unidos y otros países, pues sus visitas a Cuba -cerca de 400.000 en 2011- lo convierten en un importante segmento, informó este jueves un columnista local.

"Pueden explorarse las posibilidades que ofrecen las fiestas patronales en ciudades y pueblos del país, los carnavales, y las famosas parrandas que se desarrollan en algunas localidades", dijeron Orlando Gutiérrez, del Centro de Estudios de la Economía Cubana de la Universidad de La Habana, e Ivis Gutiérrez, del Centro de Estudios de Migraciones Internacionales.

También vislumbran posibilidades de eventos culturales específicos, como ferias del libro, festivales de teatro o cine, excursiones familiares, banquetes, fiestas y reservaciones en instalaciones extrahoteleras del país.

La propuesta fue realizada en un seminario sobre Economía Cubana y Gerencia Empresarial, celebrado en La Habana en junio de 2011, según dijo el columnista José Alejandro Rodríguez en su artículo "Al turismo del emigrado, abre la muralla...", que publica el cantautor Silvio Rodríguez en su blog Segunda Cita.

Rodríguez, importante columnista del diario estatal Juventud Rebelde, y asiduo comentarista en la televisión local, señala que "cerca de 400.000 cubanos residentes en Estados Unidos visitaron la isla en 2011, compartieron con sus familias, recorrieron sus barrios y escudriñaron el paisaje sentimental del país".

Cuba, que recibió 2,7 millones de turistas en 2011, tiene una importante emigración de unos dos millones de personas, el 80% de ellos residentes en Estados Unidos.

"Si en el 2011 fueron cerca de 400.000 los que cruzaron el Estrecho con ancha mentalidad, en un futuro muy cercano esa cifra puede incrementarse significativamente" agregó Rodríguez.

Estas potencialidades -señala- se insinúan mucho más prometedoras, con el acompañamiento familiar, desde que el Gobierno cubano (de Raúl Castro) autorizó el disfrute por los residentes en la Isla de instalaciones turísticas y hoteleras.

Rodríguez resalta también la importancia de la emigración en la economía local, mediante las remesas que envían a sus familiares a la isla. Según la Comisión Económica para América Latina (CEPAL), esos envíos fueron de 2.000 millones de dólares en 2010, con perspectivas de aumento en 2011.

PARÍS, 16 FEB (EFE).- Bolivia y Cuba figuran en la lista de los países que no cumplen las normas internacionales contra el blanqueo de dinero y la financiación del terrorismo, según confirmaron hoy representantes del Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI).

Los dos países forman parte del grupo en los que el GAFI considera que existen "deficiencias estratégicas" en materia de lucha contra esos dos fenómenos, no han hecho avances suficientes o no se han comprometido a mejorar su situación.

Aunque la lista completa será publicada a lo largo del día de hoy, los dos países latinoamericanos fueron citados por el presidente del GAFI, Giancarlo Del Bufalo, que presentó en París las nuevas recomendaciones del organismo.

Se mantiene a Irán y Corea del Norte como los países que más incumplen esas normas y contra los que el GAFI recomienda que se tomen medidas por parte de los miembros del organismo.

CARACAS, 16 FEB (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, dijo hoy que actualmente viven en Venezuela 44.804 cubanos, quienes secundan planes sociales gubernamentales, principalmente médicos y deportivos, servicios que son retribuidos, en parte, con el envío de 100.000 barriles diarios de crudo a La Habana.

"Son 44.804 cubanos y cubanas que viven aquí, todos los días, todas las noches, de todos los meses del año, prestando su apoyo profundo y eficiente en todas estas tareas", señaló Chávez en un acto de graduación de médicos integrales transmitido en cadena obligatoria de radio y televisión.

El mandatario detalló que 31.777 de estos profesionales colaboran en misiones médicas tales como Barrio Adentro, el programa social creado en 2005 para que médicos cubanos atiendan a pacientes de las zonas populares de Venezuela.

De estos, 4.931 son enfermeros, 2.713 odontólogos, 1.245 optometristas y 11.544 otro tipo de personal médico que no especificó, quienes trabajan junto a los médicos y médicas cubanos, que suman alrededor de otros 11.000 profesionales.

Chávez agregó que otros 6.225 cubanos colaboran en los programas deportivos, 1.905 en la misión Corazón Adentro de cultura, 735 en el programa agrícola Campo Adentro y 486 en misiones educativas.

El mandatario mencionó que también hay colaboradores en proyectos eléctricos, aunque no ofreció cifras, y tampoco hizo alusión al personal isleño militar y de seguridad.

Remarcó que los servicios de todos ellos son pagados, en parte, con el envío de 100.000 barriles diarios de crudo a Cuba.

"Dicen los burgueses que estamos regalando el petróleo a Cuba; miren, si nos pusiéramos a echar números y a llevarlo a bolívares o dólares, conseguiríamos que todo lo que Cuba nos presta (...) tiene un equivalente mucho mayor al valor que tiene en bolívares el petróleo que nosotros le mandamos", dijo el jefe de Estado.

"No se puede ni siquiera comparar", reiteró Chávez.

POR MARC FRANK.

LA HABANA, 16 FEB (REUTERS) - La producción agrícola no azucarera de Cuba aumentó un 8,7 por ciento en el 2011, dijo el Gobierno esta semana, en el marco de las reformas emprendidas en la isla en un intento por revertir la crisis del sector y reducir las importaciones de alimentos.

La cosecha agrícola creció un 11,5 por ciento y la producción de ganado y otros productos, en un 6 por ciento, según un informe emitido por la Oficina Nacional de Estadísticas ([http: www.one.cu](http://www.one.cu)).

La recuperación siguió a un descenso del 2,5 por ciento en el 2010.

El país, con problemas de liquidez, sigue produciendo menos cantidad de alimentos que en el 2005 e importando entre el 60 y el 70 por ciento de lo que consume, a un costo estimado de entre 1.500 a 2.000 millones de dólares anualmente.

El aumento en los precios de los alimentos en un 20 por ciento en el 2011 en medio de las reformas, los elevados montos que paga el Estado por los productos agrícolas y una ligera reducción en las importaciones contrarrestaron el incremento de la producción interna.

El presidente cubano, Raúl Castro, ha tomado medidas para incrementar la producción de alimentos con miras a sustituir importaciones y abastecer a un creciente sector de servicios de alimentos.

Castro ha descentralizado la toma de decisiones, abrió más espacios para que los agricultores vendan directamente parte de sus cosechas, arrendó tierras ociosas a unos 150.000 cubanos y ha elevado los precios que paga el Estado por los productos agrícolas, pero hasta ahora no ha permitido que el mercado tome más fuerza.

"No hay duda que aumentar las inversiones en las importaciones claves como el arroz y los frijoles están mostrando resultados", dijo un experto agrícola local.

"Pero es demasiado pronto para medir las reformas en general. Están trabajando ya que las cifras podrían reflejar simplemente que no ha habido huracanes en tres años", añadió el experto que pidió mantenerse en el anonimato.

La producción nacional de arroz creció 43,7 por ciento mientras que la producción local de frijoles aumentó un 66,1 por ciento. Pero el ritmo actual sólo representa quizás el 20 por ciento de las 700.000 toneladas de arroz y cientos de miles de toneladas de frijoles que se consumen anualmente.

El maíz, otra importación clave, aumentó su producción nacional en 9,1 por ciento. Cuba no produce trigo y sólo ha comenzado a cosechar soja de forma experimental con la ayuda de Brasil.

Los cultivos de exportación, que incluyen azúcar, café, cítricos y cacao, se mantuvieron a niveles históricamente bajos.

LA HABANA, 16 FEB 2012 (AFP) - Un bloguero simpatizante del Gobierno cubano solicitó este jueves que el próximo censo de población, a realizarse en siete meses, incluya las parejas en uniones consensuales de homosexuales, aunque no estén aprobadas legalmente.

"Reitero que no debíamos dejar pasar la ocasión de enviar un mensaje claro y convincente, al solucionar este problema que tiene además un fundamento eminentemente técnico, de veracidad de la información censal", dijo el bloguero y periodista homosexual Francisco Rodríguez en paquitoeldecuba.wordpress.com.

De ignorarlas, "no reflejaríamos toda la verdad si negamos la posibilidad de que las parejas homosexuales declaren por voluntad propia su unión consensual -ya que no existe la posibilidad de legalizar ese tipo de relación familiar- ante los encuestadores del Censo", agregó.

El Ministerio de Justicia y el Parlamento cubano no han respondido una petición del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), que dirige Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro, sobre la legalización

de las uniones consensuales homosexuales, toleradas en la práctica, pero sin validez legal.

En su blog, Rodríguez se declara "comunista, gay y ateo", y "pareja desde hace siete años de un hombre seronegativo que me ama".

La reciente Conferencia del Partido Comunista, realizada el 28 de enero pasado, se pronunció por el fin de toda marginalización por motivos raciales, de preferencia sexual u otro tipo.

"¿Cómo habría reflejado el Censo a la familia que formaban la cantautora Sara González y su 'compañera' - calificativo que empleó el periódico Granma ante un significativo gesto de Fidel- Diana Balboa?", se preguntó Rodríguez.

El líder cubano Fidel Castro, alejado del poder desde 2006, hizo un aparte durante la presentación de sus memorias el pasado día 3 con Diana Balboa, pareja de la cantante Sara González, fallecida en esos días de cáncer.

"Sé que fuiste muy valiente", le dijo Castro a Balboa en un encuentro transmitido por la televisión cubana.

"Valiente ella, Comandante. Ella se portó muy valiente y mientras tuvo lucidez, estuvo preocupada por su trabajo, por su condición de cubana y patriota y se fue tranquila, no tuvo un final trágico", respondió Balboa.

Balboa comentó después que "la conversación estuvo más en la ternura que en las palabras. Yo sentí esa ternura y una emoción muy profunda en su mirada. Quién no sabe cuánto se querían mutuamente Fidel y Sara", según el sitio digital oficialista Cubadebate.

WASHINGTON, 16 FEB (DPA) - El disidente cubano Oscar Elías Biscet afirmó hoy al Congreso estadounidense que la próxima visita del papa Benedicto XVI a la isla constituye un "gran error político y estratégico".

"En el campo político y estratégico es un gran error esa visita, porque no va a dar resultados positivos para el pueblo cubano", dijo Biscet al declarar por vía telefónica desde La Habana ante una audiencia en el Comité de Asuntos Exteriores del Congreso estadounidense sobre las "violaciones de los derechos humanos en la Cuba de Castro".

Según Biscet, uno de los miembros del grupo de 75 disidentes encarcelados tras la "primavera negra" de 2003 y liberados el año pasado en el marco de un acuerdo con el gobierno de Raúl Castro mediado por la Iglesia católica cubana, aunque la visita en marzo de Benedicto XVI "quizás pudiera dar un poco de apertura en el campo religioso", teme que ocurra igual que en 1998 con la histórica llegada de su predecesor Juan Pablo II.

"Al final va a ser como la visita pasada de Juan Pablo II, que mientras estaba Juan Pablo II en Cuba el gobierno estaba preparando las leyes penales para sancionar y reprimir al pueblo cubano", señaló.

Preguntado por el congresista cubano-estadounidense David Rivera, republicano de Florida, qué es lo que espera de la visita del Papa a la isla, Biscet manifestó su deseo de que el jefe de la Iglesia católica pueda "exigirle" al gobierno cubano elecciones "libres y democráticas".

"Me gustaría que el papa le exigiera al gobierno que hiciera elecciones libres y democráticas para que el pueblo se expresara libremente y que existiera el multipartidismo, para que todas las personas se sientan representadas en sus ideas", declaró Biscet.

"Me gustaría que el Papa hiciera hincapié en este tipo de ideas para que pudiera haber un cambio pronto en mi país y poder vivir en democracia y libertad", insistió.

Tras sus palabras, el también congresista de origen cubano Albio Sires anunció su intención de juntar firmas entre sus colegas para escribirle a Benedicto XVI pidiéndole que durante su estancia en Cuba se reúna con Biscet y otros disidentes.

Biscet, médico de profesión, fue condenado a 25 años de cárcel en el marco de la "primavera negra" de 2003. Adoptado como preso de conciencia por Amnistía Internacional, fue uno de los disidentes que rechazaron exiliarse en España tras su excarcelación, tal como hicieron decenas de opositores tras su liberación el año pasado por la mediación de los obispos cubanos.

El activista fundó en 1997 la ilegal Fundación Lawton por los Derechos Humanos, desde la que efectuó denuncias relativas al sistema de salud cubano. En 2007, el gobierno estadounidense de George W.

Bush le concedió la Medalla Presidencial de la Libertad y en 2009 fue nominado al Premio Príncipe de Asturias de la Concordia. A comienzos de mes, varios congresistas estadounidenses le propusieron también, junto con las Damas de Blanco, como candidatos al premio Nobel de la Paz de este año.

VALENCIA (ESPAÑA), 16 FEB (EFE).- El Centro del Carmen acoge desde hoy hasta el próximo 6 de mayo "Amelia Peláez, una mirada en retrospectiva (1928-1966)", una muestra monográfica de la pintora cubana que reúne 32 pinturas y 10 dibujos de naturalezas muertas, perfiles de mujeres e íntimos espacios interiores.

Las obras proceden del Museo Nacional de Bellas Artes de Cuba y, según el director del consorcio de museos de la Comunitat Valenciana, Felipe Garín, Peláez es la pintora cubana "más importante" de la modernidad, pese a que en España "es poca conocida".

Garín ha destacado de esa pintora sus obras con "características propias, con colores muy vivos y con juegos que hacen creer que los cuadros son vidrieras".

Las obras están organizadas de forma cronológica para reflejar las distintas etapas creativas de la pintora, que en un principio se vio influenciada por el cubismo y así aparece en sus naturalezas muertas y frutas exóticas, además de otros elementos de la tradición y la arquitectura cubana.

Su segunda etapa arranca en los años cuarenta y sus obras presentan un estilo y una personalidad propias que poco a poco va impregnando de color, sin perder el binomio entre tradición y modernidad que marca toda su trayectoria.

Peláez es la única representante femenina de la nueva generación de artistas que en los años 30 del siglo XX marcaron los principios de la modernidad en la plástica cubana, y su trabajo está considerado "una defensa de los valores identitarios de la cultura de Cuba".

El público podrá visitar la muestra de martes a domingo, de 10 a 20 horas.

LA HABANA, 16 (ANSA)- El escritor cubano Miguel Mejides recibió hoy en una ceremonia en La Habana la Orden al Mérito de la República Italiana, que otorga el presidente del país europeo, Giorgio Napolitano.

Al entregar la condecoración, el embajador de Italia en Cuba, Marco Bacci, dijo que Mejides ha colaborado "al desarrollo de los vínculos históricos y culturales" de su país con Cuba.

"Estoy agradecido por la ayuda de Mejides a introducirme en el universo maravilloso que es la extraordinaria y bellísima literatura cubana", expuso Bacci durante la ceremonia esta tarde.

Miguel Mejides publicó cuentos y novelas, entre los que se destacan "El jardín de las flores silvestres", "Rumba Palace", "Amor con cabeza extraña" y "Perversiones en el Prado".

Su obra ha sido traducida al italiano y a varios idiomas, y se le considera como uno de los principales exponentes de la narrativa contemporánea de este país.

De uno de los personajes que lo inspiraron, el italiano Pietro Romano, quien fue dueño de una sala de cine en La Habana, Mejides dijo que "poseía la hábil sapiencia del fabulador".

"Afirmaba ser pariente de Marcelo Mastroniani, íntimo, y en las tardes de cada sábado abría las gravitadas puertas del cine y proyectaba hasta la perpetuidad una copia de "La Dolce Vita" que había traído consigo", describió en una entrevista reciente.

LA HABANA, 16 FEB. (NOTIMEX)- Cuba proclamó a la rumba Patrimonio Cultural de la Nación, con la aspiración de que en el futuro este género musical sea incluido en la lista mundial del Patrimonio Oral e Intangible de la Humanidad, registrada por la UNESCO.

El presidente de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC), Miguel Barnet, afirmó que esta declaratoria nacional constituye un hecho sin precedentes, que abona el camino para el reconocimiento de la riqueza y diversidad del acervo popular.

El poeta y etnólogo informó a los medios oficiales detalles del proceso mediante el cual la rumba se convirtió en la primera manifestación músico-danzaria en ser avalada con esa condición.

Barnet estuvo acompañado en su encuentro con reporteros locales por Gladys Collazo, presidenta del Consejo Nacional de Patrimonio Cultural.

"Pienso -puntualizó- que no sea lejano el día en que la rumba, con todos sus atributos, historia y actualidad, engrose la lista mundial del Patrimonio Oral e Intangible de la Humanidad, registrada por la UNESCO", dijo el intelectual al diario oficial 'Granma'.

Según Barnet, este ha sido un día grande para los rumberos de hoy y de ayer, y evocó la memoria de Andrea Baró y Malanga, de Saldiguera y Virulilla, de Ignacio Piñeiro y Chano Pozo, de Tío Tom y Papín Abreu, de Calixto Callava y Goyo Hernández.

Instituciones culturales cubanas convocaron en septiembre del año pasado a rumberos de México, Guatemala, Italia, Uruguay, Puerto Rico, Venezuela y Cuba para la tercera edición, aquí, del Encuentro Internacional de Rumba Cubana "Timbalaye".

Los organizadores consideraron importante la participación de México, país en el que, en las décadas de 1940 y 1950, floreció el llamado cine de rumberas.

Coetáneo de la llamada Época de Oro del cine mexicano, se le consideró un subgénero cinematográfico con decenas de películas rodadas en ese país, así como en Cuba y España.

Sus estrellas principales fueron las actrices y bailarinas conocidas como "Las Reinas del Trópico", entre ellas las más descollantes María Antonieta Pons, Meche Barba, Rosa Carmina, Ninón Sevilla y Amalia Aguilar.

Rosa Carmina, llamada "La Mujer de Fuego", no sólo fue exponente del cine de rumberas, sino también la "Reina de los Gángsters", gracias a las numerosas películas que filmó al lado de Juan Orol, de quien fue tercera esposa.

Ninón Sevilla, llamada "La Venus Dorada", debutó en 1946. Su deslumbrante belleza salvaje y su espectacular físico la hicieron la rumbera favorita de mercados como España, Francia y Brasil, donde se desempeñó como una vedette completa.

MADRID, 16 FEB (EFE).- El director cubano Gerardo Chijona busca este domingo hacerse con el Goya del cine español al mejor filme iberoamericano por "Boleto al paraíso", una historia real ocurrida en 1993 cuando seis muchachos se infectaron de sida adrede para ingresar en un sanatorio y asegurarse comer todos los días.

Una historia que el Gobierno cubano ocultó a sus ciudadanos y que a través de esta película ha recorrido más de treinta festivales, desde Sundance (Estados Unidos), donde fue presentada, al español de Málaga, donde obtuvo el premio Territorio Latinoamericano, pasando por Biarritz (Premio del Público) o Brasil, donde Héctor Medina recibió el premio al mejor actor.

"Boleto al paraíso" cuenta la historia de seis jóvenes que se infectan voluntariamente de sida para ingresar en un sanatorio y asegurarse el alojamiento y la comida diaria en plena crisis cubana de 1993, en "lo más duro del llamado Periodo Especial", explicó hoy a EFE el director de la cinta.

Se trata de una historia real, contada como "road movie", con la ficción como apoyo de un romance "estilo 'Romeo y Julieta', pero en caribeño", se permite bromear Chijona, quien asegura que, hasta la mitad de la película, "cuando Alejandro suelta la bomba", tiene humor "dentro del estilo sórdido de la película", aclara.

"Fue una mezcla suicida de inexperiencia, inocencia y desconocimiento de la enfermedad, de familias abusivas y de represión, eso es realmente lo que pasó, pero cuando haces ficción -se excusa- dejas volar la imaginación".

Por eso, quizá, los espectadores "enmudecen" cuando lo que parece una película de aventuras se torna en un drama.

Basada en el libro "Confesiones de un médico", de Jorge Pérez, que dirigió el sanatorio de enfermos de sida "Los cocos", de Santiago de las Vegas, en La Habana, durante doce años, la película ha seleccionado y fusionado dos de las 24 historias que recoge.

Las de un rockero de 18 años, Alejandro (Medina), que viaja con sus amigos a La Habana, supuestamente, para ver un concierto, y la de Eunice (Miriel Cejas), una chica que huye tras ser violada e infectada por su padre.

Según el director, fue más difícil convencer de la necesidad de hacer la película que obtener los permisos para hacerla, a pesar de que se trata de unos hechos ocultados por el Gobierno cubano y que no trascendieron ni siquiera en el interior de la isla.

"El país está cambiando, se ha demorado mucho, más de la cuenta, pero se empieza a mover, además - agrega el veterano realizador- siempre digo que la censura no es monolítica, uno tiene que ser inteligente para saber cómo le cuela los proyectos".

Se abren brechas, asegura Chijona, "tanto fuera (del Instituto Cubano de Cine que controla toda la producción) como dentro", añade, y valora que las nuevas tecnologías ayuden al cine independiente: "Eso antes era impensable en Cuba, y lo bueno es que no tiene marcha atrás".

En su opinión "la prensa y la televisión cubana muestran una realidad de Cuba completamente edulcorada y el cine se ha convertido en la ventana por la que ver reflejados sus problemas, lo que sufre el país todos los días".

Una de las tareas más difíciles, explica el director, fue encontrar a los actores, todos ellos, jóvenes debutantes. Pero Chijona se guardó una baza:

"Por la película pasan todos los grandes actores que hay ahora en Cuba, desde Jorge Perugorria a Albertico Pujol, y tenía mucha gracia, porque ellos eran los extras y nosotros, los protagonistas.

Hubo quien dijo -apunta a EFE Héctor Medina- que era la bienvenida de la vieja a la nueva generación".

Chijona, que empieza esta semana el rodaje de "Esther en alguna parte", una comedia triste basada en el libro de Eliseo Alberto Diego, confía en que ganar el Goya sirva "para que la película se vea, empezando por España".

"Boleto al paraíso" se rodó en "la Cuba profunda" en 2009 con un presupuesto de 120.000 dólares (unos 87.600 euros).

LA HABANA, 16 FEB (EFE).- Las figuras más relevantes de la lucha de Cuba asistirán a las contiendas panamericanas en Colorado Springs y Orlando, Estados Unidos, informaron hoy medios locales.

Al certamen en Colorado Springs, que se disputará del 20 al 26 de febrero, acudirán los equipos de las modalidades grecorromana y libre.

Las nóminas isleñas estarán lideradas por el oro olímpico en Pekín-2008 y cuatro veces campeón mundial en los 120 kilogramos, Mijaín López.

También fueron llamados a filas los varias veces medallistas en contiendas mundiales Pedro Isaac Mulens (66 kilogramos) y Pablo Shorey (84), junto a Javier Duménigo (55), Ismael Borrero (60), Yasmany Lugo (96) y Alexei Bell (74).

Los gladiadores seleccionados en la especialidad libre son Alfredo Cisneros (55 kilogramos), Yowlis Bonne (60), Yunierky Blanco (74), Luis Mario Miranda (84), Javier Cortina (96) y Disney Rodríguez (120).

Asimismo, tres cubanas combatirán en la ciudad estadounidense de Orlando, del 23 al 25 de marzo, sede de la fase clasificatoria de América para los Juegos Olímpicos en Londres-2012.

Se trata de las campeonas panamericanas Yamilka del Valle (55 kilogramos), Katherine Vidiaux (63) y Liseth Echevarría (72).

El jefe de entrenadores del colectivo femenino de la isla, Elio Carraway, anunció que Yamilka y Liseth, junto a Lisandro Ramírez (63) acudirán previamente al Panamericano en Colorado Springs.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SANTO DOMINGO, 16 FEB (EFE).- El presidente de Haití, Michel Martelly, aseguró que organizaciones no gubernamentales (ONG) se han quedado con parte de las ayudas para la reconstrucción del país y que "no hay forma de decir donde están esos fondos".

El dinero, más de 4.000 millones de dólares, ha sido manejado con descontrol y empleado en la compra de vehículos y viviendas, según denunció el mandatario en una entrevista que hoy publica el periódico dominicano Listín Diario.

"Haití ha recibido solo un centavo de cada dólar y los otros 99 centavos han sido entregados a las ONG", aseguró Martelly, quien propuso que sea el Gobierno haitiano quien reciba los recursos, para gestionarlos de mejor manera o que las ONG se reúnan con la Administración para conocer cuáles son las prioridades de los ciudadanos en el uso de esos fondos.

Un devastador terremoto arrasó en 2010 gran parte de Puerto Príncipe y otras ciudades próximas y dejó más de 300.000 muertos, otros tantos heridos y 1,5 millones de afectados.

La nación antillana, la más pobre de América, se halla en la actualidad implicada en un proceso de reconstrucción para superar los efectos de esta y de las numerosas catástrofes naturales que la han asolado, así como para dejar atrás décadas de inestabilidad política que han dificultado su desarrollo.

Durante la entrevista, celebrada en Puerto Príncipe, Martelly habló también de la futura retirada de la Misión de Naciones Unidas para la Estabilización de Haití (MINUSTAH) y señaló que la Policía Nacional puede hacerse cargo de la seguridad del país hasta que entre en funcionamiento el Ejército o la nueva fuerza que se proyecta crear en el país.

Para ello sería necesario que su número de agentes aumente de 10.000 a 20.000, precisó.

En cuanto a la situación de los haitianos que viven en la vecina República Dominicana (aunque no hay cifras oficiales, se estima que rondan el millón), el gobernante consideró que deben volver a su país para contribuir en su reconstrucción.

"Díganles que trabajo para ellos, para que no dejen su país y que puedan volver", declaró.

La creación de miles de empleos, el acceso universal a la seguridad social y a la escolarización, el desarrollo del turismo, de las exportaciones y la electrificación de todo el país son algunos de los objetivos que Martelly quisiera alcanzar durante su mandato, aunque precisó que "la verdadera reconstrucción pasa por cambiar la mentalidad de los haitianos".

Sobre la política interna y sus discrepancias con el poder Legislativo -la oposición mantiene el control del Parlamento- el gobernante haitiano consideró indispensable llegar a un acuerdo.

"Si no logramos un acuerdo el país va a perder", dijo Martelly, quien está, junto a otros miembros del Ejecutivo, bajo investigación de una comisión especial del Senado que quiere averiguar si tiene otra nacionalidad, lo que está prohibido por la Constitución de Haití para ejercer como jefe del Estado.

Martelly se refirió también a las relaciones con la República Dominicana, que están en un momento "óptimo", según dijo, y reiteró su agradecimiento al país vecino por su ayuda tras el terremoto de 2010.

"Cuando se invierte el dinero de un pueblo, de sus impuestos, para una universidad en un país vecino, eso va más allá de la cooperación", dijo en referencia a la Universidad Henri Christophe, inaugurada el 12 de enero, en el segundo aniversario del terremoto, y cuya construcción fue financiada por la República Dominicana con un coste de 30 millones de dólares.

CARACAS, 16 FEB (DPA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, afirmó que planea divertirse en la campaña proselitista por su segunda reelección, preparando las baterías contra su rival opositor Henrique Capriles en los comicios del octubre.

"Voy a gozar mucho en esta campaña, que no ha comenzado, pero ya estamos calentando el brazo para el juego, que va a terminar en nocaut", señaló la noche del miércoles en un mensaje desde la región sureña de Bolívar.

Chávez enfiló su artillería contra Capriles, quien obtuvo una resonante victoria en las primarias opositoras del 12 de febrero, y lo calificó de ser el representante de la burguesía, el imperialismo y la antipatria.

El mandatario, de 57 años, se declaró recuperado del cáncer que le diagnosticaron a mediados del año pasado, indicando que entrará en la batalla electoral con todo el vigor que ha mostrado desde que llegó al poder en 1999.

La campaña para las elecciones presidenciales del 7 de octubre comenzará formalmente en julio y Chávez afirmó que apenas está "calentando el brazo para el juego", al recordar su desempeño como lanzador del equipo de béisbol del Ejército en los años de 1970 y 1980.

El mandatario dijo que la batalla electoral se prevé dura y adelantó que insistirá en polarizar a los venezolanos entre partidarios y opositores de su gobierno, estrategia que le dio resultados en anteriores consultas.

Chávez mostró en televisión cómo ve la situación electoral del país, dibujando un círculo en el que más de la mitad de la esfera es "roja" y una pequeña franja es negra.

"Hay dos polos claros en los que se divide Venezuela, de un lado los socialistas, los que trabajan, los que luchan y del otro lado están los engañadores de oficio, los candidatos del capitalismo", aseveró.

Además, llamó a sus partidarios a tener "cuidado" con el discurso de unificación de Capriles, a quien acusó de imitarlo tanto en sus gestos como en la forma de hablar sobre el pueblo.

"No van a poder disfrazarse (la oposición), busquen los asesores que busquen", recalcó.

Capriles, de 39 años, ganó las primarias con una propuesta de inclusión y reconciliación nacional. Entre sus ofertas está apoyar un trabajo conjunto entre el Estado y la empresa privada, mejorar la educación y enfrentar la impunidad judicial. El abogado se declaró simpatizante del modelo brasileño.

"Mientras más me ataquen más personas se sumarán a este proyecto de gobierno. Los discursos radicales no han logrado aumentar seguidores. Me tiene sin cuidado que me ataque porque la gente sabe quién soy yo", señaló.

Capriles fue diputado, dos veces alcalde del municipio metropolitano de Baruta y actualmente es gobernador del estado central de Miranda. Ganó las primarias opositoras con 64 por ciento de los votos.

SANTIAGO DE CHILE (AP)- El subsecretario del Interior chileno viajó el jueves a la región sureña de Aysén para desactivar crecientes protestas y evitar que desemboquen en manifestaciones como las que un año atrás paralizaron la aledaña región de Magallanes que le costaron la salida a un ministro y la anulación de impopulares medidas.

El subsecretario Rodrigo Ubilla dijo que confía en llegar a acuerdos con los dirigentes sociales locales y destacó el levantamiento del bloqueo de algunas rutas como gesto para el inicio de un diálogo.

Un grupo ambientalista convocó a una marcha en Coyhaique, 1.760 kilómetros al sur de Santiago, a la misma hora en que se iniciará la reunión entre Ubilla y dirigentes sociales en Puerto Aysén, 80 kilómetros al norte. Hay otras caminatas planificadas en esta última ciudad.

El ministro de Economía, Pablo Longueira, advirtió que "hay una coordinación que se observa desde Santiago, de organizaciones que están detrás de esto", sin dar mayores detalles, y desestimó las quejas de los habitantes de Aysén al señalar a radio ADN que "ellos no están abandonados, es una región que está muy pujante".

"No me parece que nada justifique y avale estas formas de presión porque no hay que legitimarlas", dijo Longueira.

Los manifestantes demandan una rebaja en el precio de los combustibles, que el miércoles se agotó porque los automovilistas llenaron sus tanques por temor al desabastecimiento; un sueldo mínimo que considere los altos precios de los productos en la zona, una pensión regionalizada, estabilidad laboral para los empleados públicos, mejoras en la infraestructura y dotación de establecimientos de salud y educativos.

El petitorio además considera la regionalización del agua, de los recursos mineros y pesqueros.

El senador oficialista por Aysén, Antonio Horvath, declaró a la televisión estatal que "no puede ser que la región sea vista como un botín".

Agregó que de otras regiones que han depredado sus recursos, van a pescar a Aysén, la única zona "que los tiene bien cuidados".

Los manifestantes han cortado diversas rutas, incluso las que utilizan los visitantes que se dirigen a la famosa Laguna San Rafael y a otros centros turísticos. Quienes llegan al aeródromo de Balmaceda han debido caminar un par de kilómetros con sus equipajes y atravesar barricadas con neumáticos encendidos para llegar a Coyhaique.

El gobierno envió a la zona un contingente de fuerzas especiales y un carro que lanza gases lacrimógenos.

Inicialmente, el gobierno exigía el fin de las protestas para iniciar un diálogo, pero cambió de opinión y espera frenar el problema antes que siga escalando, como sucedió hace un año en Magallanes cuando organizaciones sociales paralizaron Punta Arenas, 3.200 kilómetros al sur, hasta que causaron la destitución del ministro de Energía y obligaron a rebajar el precio del gas natural que había aumentado un 16%.

Las protestas fueron iniciadas por los pescadores artesanales de Melinka, 1.370 kilómetros al sur de Santiago, quienes ocuparon el aeródromo de la isla impidiendo el traslado de personas y productos de salmoneras de la zona. Exigen un aumento en las cuotas de pesca en el proyecto de ley de pesca que reemplazará a la normativa vigente.

A los pescadores se sumaron organizaciones gremiales, sociales y la alcaldesa opositora de Puerto Aysén, Marisol Martínez. El jueves adhirieron los camioneros.

MÉXICO, 16 FEB. (NOTIMEX)- La titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Rosalinda Vélez, reiteró que la presidencia mexicana del G20 mantiene el compromiso de colocar al empleo en el centro de las acciones y políticas para recuperar el crecimiento económico global.

Al participar en el cierre de la Primera Sesión Preparatoria a la Reunión de Ministros de Trabajo y Empleo del Grupo de los 20 (G20), Vélez Juárez recordó que está como desafío promover la estabilización económica y las

reformas estructurales que permitan el crecimiento y el empleo de calidad.

Ante representantes de los países miembros de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), indicó que el empleo es un tema prioritario frente a los retos de la economía mundial.

'La situación económica actual nos pone en esta disyuntiva, mientras que en algunos países parece que el empleo empieza a recuperarse, en otros la recesión amenaza la tímida recuperación que presenciamos hace apenas un año, que ha afectado con más fuerza a grupos como jóvenes, mujeres, personas con discapacidad y personas mayores de 40 años', agregó.

La funcionaria federal destacó que entre los segmentos más afectados por la lenta recuperación del empleo se encuentra el de los jóvenes.

'El 15 de diciembre pasado iniciamos los trabajos del equipo intergubernamental del G20 sobre empleo, el Task Force, éste fue una recomendación de los ministros de Trabajo y Empleo a los líderes derivado de los consensos alcanzados el año pasado', explicó.

El Task Force, abundó la funcionaria, tiene como objetivo intercambiar e identificar buenas prácticas y respuestas de política a los retos que enfrentan los países del G20 en materia de empleo, sobre todo para los jóvenes.

Rosalinda Vélez planteó que los resultados obtenidos por el Task Force contribuirán a las discusiones de la Reunión Ministerial de Trabajo y Empleo en mayo de 2012.

La STPS, externó, propone también buscar espacios innovadores que generarán empleos, en particular aquellos vinculados con el crecimiento verde, así como dotar a los trabajadores de las habilidades y capacidades requeridas por una industria nueva o por industrias que están en proceso de reconversión.

WASHINGTON, 16 FEB 2012 (AFP) - Los países latinoamericanos que se asocian con Irán están "jugando con fuego", porque esa relación puede tener consecuencias impredecibles, advirtió este jueves el congresista republicano Marco Rubio, en una audiencia en el Senado estadounidense.

"Los líderes de estos países están jugando con fuego, porque se asocian con personas impredecibles", dijo el cubanoestadounidense Rubio.

Esta fue la segunda audiencia en el Congreso estadounidense sobre la penetración de Irán en América Latina desde la gira en enero del presidente iraní, Mahmud Ahmadinejad, por Venezuela, Nicaragua, Cuba y Ecuador, que generó críticas de Washington y de varios congresistas.

"Una cosa es hacer estas declaraciones ridículas sobre cuán grande fue (el fallecido líder libio) Muamar Gadafi o el héroe (presidente sirio Bashar al) Asad", ironizó Rubio en referencia a dichos del mandatario venezolano, Hugo Chávez.

"Y otra cosa es darle a estas personas (Irán) espacio operacional en su propio país desde dónde pueden hacer cosas inimaginables y las consecuencias podrían ser extraordinarias", expresó el senador por Florida.

"Nuestras preocupaciones son obviamente sustantivas", dijo por su parte el demócrata Robert Menendez, jefe de la subcomisión para América Latina del Senado.

No obstante, consideró que el gobierno de Barack Obama ha aplicado sanciones a Irán como "nunca antes".

Estados Unidos y otras potencias occidentales temen que el programa nuclear iraní tenga objetivos militares, lo que es negado por Teherán.

Washington sancionó en mayo pasado a la estatal petrolera venezolana PDVSA por sus relaciones comerciales con Irán, y en enero expulsó a la cónsul venezolana en Miami, involucrada según un reportaje televisivo en un presunto complot iraní para realizar ataques cibernéticos contra Estados Unidos.

Rubio dijo que la pregunta que sigue sin ser respondida es si las acciones de la cónsul venezolana fueron "un hecho aislado" o "un comportamiento que está ocurriendo de manera repetida".

De ser la última opción, existe el peligro "de un error de cálculo y de un desastre regional", dijo Rubio.

MADRID, 16 (ANSA)- La caída del consumo, la inversión y el gasto público llevan a la economía española al borde de la recesión, confirmaron hoy datos oficiales.

El país se asoma a la recesión económica al registrar en el cuarto trimestre de 2011 una caída trimestral del Producto interior bruto (PIB) del 0,3%, según datos de la contabilidad nacional publicados por el Instituto nacional de Estadística (INE).

La caída del PIB se debe a la recaída del consumo de los hogares, que sufrió un retroceso interanual del 1,1% en el último trimestre de 2011, la contracción del gasto público (3,6%) y de la inversión empresarial (6,2%).

El retroceso interministerial del PIB del cuarto trimestre pone fin a siete trimestres en signo positivo luego de encadenar otros siete trimestres en negativo.

En la recaída del consumo de los hogares influye la tasa de desempleo, que alcanza un 22,85% de la población activa.

El consumo final de las administraciones públicas se mantuvo en una tasa negativa del -3,6%, la misma que en el tercer trimestre, mientras que el consumo familiar se contrajo un 1,1% en tasa interanual frente al avance

del 0,5% del tercer trimestre.

El sector que experimentó un retroceso mayor fue la industria que decreció un -0,4% frente al 2,8% del trimestre anterior y después de seis periodos en crecimiento positivo.

Este descenso "guarda relación con la evolución negativa de la demanda nacional y de las exportaciones de bienes industriales", según el INE.

El sector de la construcción aumenta su retroceso al pasar de -3,2% al -3,7%.

La demanda exterior ha sido el único sector que ha aumentado su contribución positiva al PIB, al pasar de 2,2 a 3,2 puntos debido al descenso experimentado por las importaciones (5,9%), mientras que el crecimiento interanual de las exportaciones se ralentizó (5,2%).

El Banco de España pronostica un retroceso del PIB al 1,5% en 2012.

Tras la publicación de los datos, el ministro de economía, Luis de Guindos, reconoció en el Congreso de los Diputados que el descenso del PIB "pone de manifiesto que no ha habido recuperación de la economía en ningún momento desde el inicio de la crisis".

De Guindos confirmó que los organismos internacionales pronostican un "empeoramiento" de la economía española para este año y que se manifestará en "los indicadores del mercado laboral español".

Su "número dos", Fernando Jiménez Latorre, reconoció que España estará en "recesión técnica" en el primer trimestre de 2012 al caer más del 0,3%.

ATENAS, 16 FEB (REUTERS) - Grecia dijo el jueves que encontró nuevos ahorros presupuestarios exigidos por sus acreedores internacionales, lo que sugiere que un nuevo paquete de rescate está al alcance, pese a altos niveles de aspereza entre Atenas y sus socios europeos.

Sin embargo, el plan de rescate encontró nuevas dificultades cuando el líder del partido de extrema derecha de Grecia afirmó que esa fuerza no se comprometerá con el nuevo paquete.

El país está haciendo lo posible por conseguir un rescate de 130.000 millones de euros (170.000 millones de dólares) en una reunión de ministros de Finanzas de la zona euro el lunes para evitar una moratoria desordenada el 20 de marzo, cuando vencerán repagos de deuda por 14.500 millones de euros.

Alemania, el mayor contribuyente de la zona euro, indicó que una propuesta para entregar el rescate en cuotas y retener una parte hasta después de elecciones griegas en abril está fuera de la mesa de negociaciones.

En declaraciones tras hablar con el Ministerio de Finanzas de Alemania, una fuente de la coalición de Gobierno afirmó que aún hay puntos pendientes, como la posibilidad de una cuenta para depósitos en custodia de terceros para redenciones de deuda y mejores controles en los esfuerzos por reducir los gastos.

Atenas enfrenta una creciente frustración entre algunos miembros de la zona euro por lo que ven como una tendencia de los líderes políticos griegos por hacer lo mínimo posible desde que el país recibió un primer rescate financiero en el 2010.

Los críticos afirman que lo mismo se aplica a la respuesta de la zona euro a la crisis en los últimos dos años.

Fuentes del Gobierno griego dijeron que Atenas había acordado con la Unión Europea y con el Fondo Monetario Internacional cómo llenar un vacío de 325 millones de euros en un conjunto de recortes presupuestarios por 3.300 millones de euros aprobado el lunes, cuando manifestantes quemaron y saquearon edificios en la capital.

Dos fuentes dijeron que 100 millones de euros provendrían de recortes en Defensa, cerca de 90 millones a partir de anticipos de reducciones salariales del sector público y otros 135 millones serían tomados de los ministerios de Salud, Trabajo e Interior.

Las acciones europeas recuperaban pérdidas y los Bunds alemanes, considerados seguros, alcanzaban su mínimo nivel de la sesión tras la noticia.

CONFRONTACIONES

Las últimas disputas en la crisis de deuda están llevando al límite las relaciones entre Atenas y sus socios de la zona euro.

Ante llamados a un mayor escrutinio de la implementación del acuerdo por parte de Grecia, un miembro del gabinete griego acusó el jueves a la UE de "puro chantaje".

"Cualquier otra intervención, cualquier otra nueva demanda por parte de nuestros acreedores, significará que se están burlando del país", declaró el ministro de Orden Público y ex comisionado de la UE, Christos Papoutsis, haciéndose eco de un enfadado comentario del octogenario presidente griego ante sugerencias de Alemania de que el país pueda caer en bancarrota.

"Algunos en Europa se olvidan que detrás de los números hay personas", declaró Papoutsis. Líderes sindicales convocaron a una nueva manifestación el domingo "para responder a todos los que quieren a Grecia bajo ocupación alemana".

La frustración explotó el miércoles cuando el presidente griego, Karolos Papoulias, un veterano de 82 años de la resistencia a la ocupación Nazi de Grecia durante la Segunda Guerra Mundial, criticó al ministro de Finanzas alemán, Wolfgang Schaeuble.

Schaeuble, quien ha comparado a Grecia con un "pozo sin fondo", manifestó dudas el miércoles respecto a que Atenas pueda mantener nuevas promesas adoptadas por el Parlamento el lunes.

"No puedo aceptar que el Señor Schaeuble insulte a mi país", sostuvo Papoulias. "¿Quién es el Señor Schaeuble para insultar a Grecia? ¿Quiénes son los holandeses? ¿Quiénes son los finlandeses?", cuestionó.

Además, el líder de la bancada parlamentaria del partido griego de extrema derecha LAOS dijo el jueves que esa fuerza no se comprometerá a apoyar el plan de austeridad.

El partido se retiró del Gobierno de coalición del primer ministro Lucas Papademos en protesta por el nuevo plan de austeridad.

Después de la conferencia de tres horas entre 17 ministros de la zona euro, el presidente del Eurogrupo, Jean-Claude Juncker, dijo que se habían logrado avances, pero dejó claro que algunos temas siguen abiertos para asegurar que el plan de rescate sea realizado en su totalidad.

"Son necesarias nuevas consideraciones respecto a mecanismos específicos para fortalecer la vigilancia de la implementación del programa y para asegurar que se dé prioridad al pago de la deuda", sostuvo.

El líder conservador griego Antonis Samaras, considerado posible nuevo primer ministro tras elecciones en abril, entregó el miércoles una promesa por escrito de adherirse al paquete de austeridad, con lo que cumplía otra exigencia de la UE, pero agregó que podrían ser necesarias "modificaciones a la política" para impulsar el crecimiento.

NUEVA YORK, 16 FEB (DPA) - La Asamblea General de la ONU aprobó hoy por 137-12 una resolución presentada por Arabia Saudí que condena la violencia del gobierno del presidente sirio, Bashar al Assad.

Entre los países que votaron en contra figuran Rusia, Corea del Norte y Venezuela. Hubo 17 abstenciones. No estuvieron representados los 193 países miembros de Naciones Unidas.

Sin embargo, la condena no tendrá consecuencias inmediatas, ya que la Asamblea General de la ONU no puede imponer sanciones. Su condena es sólo declarativa y no tiene carácter vinculante. Sólo el Consejo de Seguridad puede aprobar sanciones.

Hace unas dos semanas, un borrador similar de resolución fracasó en el Consejo de Seguridad de la ONU, ya que si bien 13 de los 15 miembros del Consejo de Seguridad estaban de acuerdo con él, Rusia y China usaron su poder de veto como miembros permanentes para bloquear el documento presentado por árabes y europeos, que no contenía sanciones.

Antes de la votación, Rusia anunció que iba a rechazar la resolución sobre Siria.

El borrador de resolución sigue estando desequilibrado, apuntó el viceministro de Exteriores ruso, Gennadi Gatilov, en declaraciones recogidas por la agencia Interfax. Según el político, el texto únicamente recoge exigencias de la comunidad internacional al régimen de Al Assad pero no a la oposición.

El viceministro ruso apuntó además que Rusia no empleará su influencia sobre Al Assad para impulsar el envío de tropas de paz de la ONU a Siria, donde cerca de 6.000 personas murieron desde el inicio de las protestas antigubernamentales, hace casi un año.

El fin de semana pasado, la Liga Árabe reclamó a la ONU el envío de una misión de observadores conjunta a Siria, pero Damasco rechazó de pleno la propuesta.

NUEVA YORK, 16 FEB (NOTIMEX).- A un año del inicio de la revolución que derrocó al líder Muamar Gadafi, milicias armadas operan sin ningún control en Libia, violando derechos humanos con impunidad y en algunos casos cometiendo crímenes de guerra, denunció Amnistía Internacional (AI).

De acuerdo con un informe emitido este jueves por el organismo humanitario, la operación de estos grupos, que se enfocan en perseguir a quienes sospechan apoyaban al régimen de Gadafi, obstaculiza la reconstrucción de las instituciones del Estado en Libia.

El informe documentó varios casos de detenciones ilegales, torturas que a veces tuvieron consecuencias fatales y persecución de inmigrantes y refugiados africanos, en tanto que las autoridades 'no han hecho nada para investigar estos abusos y llevar a los responsables ante la justicia'.

De acuerdo con Donatella Rovera, consejera de AI, la impunidad con que operan estas milicias solo alienta que sigan cometiendo abusos, por lo que llamó a las autoridades a perseguirlas y castigarlas.

'Hace un año, los libios arriesgaron sus vidas para pedir justicia, hoy sus esperanzas están en riesgo por milicias armadas sin ley que vulneran los derechos humanos con impunidad', expresó Rovera.

El informe fue elaborado luego de que activistas de AI visitaron 11 campos de detención en el centro y oeste de Libia usados por las milicias, en donde en 10 encontraron detenidos que clamaban haber sido torturados.

Asimismo, varios presos habían sido forzados a confesar crímenes que no habían cometido.

Al encontró, además, que al menos 12 detenidos por las milicias habían muerto a consecuencias de torturas, tal como indicaron las marcas que tenían los cadáveres.

'La única manera de terminar con las enquistadas prácticas tras décadas de abusos bajo el gobierno autoritario del coronel Gadafi es garantizar que nadie está por encima de la ley y que los abusos serán investigados', enfatizó Rovera.

LONDRES, 16 FEB (NOTIMEX).- El presidente de Afganistán, Hamid Karzai, llegó hoy a Islamabad para participar en la cumbre trilateral entre sus homólogos de Irán y Pakistán, en momentos en que Kabul se ha unido a las conversaciones que Washington mantiene con el Talibán.

Los mandatarios de Pakistán, Afganistán e Irán se reunirán en la capital paquistaní para promover la cooperación regional y fortalecer la paz y la estabilidad.

El jefe de Estado iraní, Mahmoud Ahmadinejad, llegará a Islamabad también este jueves para participar en la reunión tripartita que esos países celebran desde 2009.

El presidente afgano prevé reunirse por separado con su colega paquistaní Asif Ali Zardari y el primer ministro, Yousuf Raza Gilani, para conocer la forma en cómo Islamabad puede facilitar las negociaciones de paz con los talibanes.

En su edición de este jueves, The Wall Street Journal indicó que el gobierno afgano empezó a participar en las negociaciones consideradas secretas entre Estados Unidos y los representantes del Talibán para alcanzar un acuerdo de paz.

Para Estados Unidos y Afganistán, Pakistán es visto como un país clave para el proceso de paz debido a sus lazos históricos con los talibanes y muchos de los líderes del grupo extremista islámico se encuentran escondidos en territorio paquistaní.

Por otra parte, los talibanes han establecido una representación en Qatar como un primer paso para iniciar las negociaciones formales de paz, con el aparente consenso de Washington aunque en forma oficial no han dado más pormenores.

El canciller paquistaní Hina Rabbani Khar señaló en fecha reciente que la visita de Karzai se centrará en conocer el papel que Islamabad desempeñará en las negociaciones.

En declaraciones a The Wall Street Journal, el mandatario afgano dijo que su pueblo, que está atravesando un momento difícil, quiere la paz tras diez años de guerra y para alcanzarla "debemos incluir a los talibanes".

Molesto porque su gobierno no había sido incluido en las negociaciones bilaterales entre Washington y los rebeldes islámicos, Karzai confirmó que su gobierno también había tenido contactos con los talibanes.

Sin embargo, el periódico acotó que Karzai se negó a especificar la ubicación de las negociaciones o entrar en más detalles, diciendo que temía que esto podría dañar el proceso.

KABUL, 16 FEB 2012 (AFP) - Los talibanes negaron este jueves estar negociando un proceso de paz con el gobierno afgano, en contra de lo que afirma el presidente Hamid Karzai.

Los rebeldes "no han discutido, en ningún lado, con la administración fantoche" de Kabul y "ni siquiera decidieron todavía si quieren" hacerlo, afirmó Zabihulá Mujahid, uno de sus portavoces, en Voice of Jihad (la Voz de la Yihad), una de sus páginas web.

El jueves, en una entrevista al Wall Street Journal, Hamid Karzai declaró que el gobierno afgano estaba asociado a las negociaciones exploratorias emprendidas por Estados Unidos y los talibanes para intentar abrir un diálogo.

"Ha habido contactos entre el gobierno estadounidense y los talibanes, ha habido contactos entre el gobierno afgano y los talibanes, ha habido contactos, todos juntos, incluidos los talibanes", comentó el presidente afgano.

El Emirato Islámico de Afganistán, antiguo nombre del gobierno talibán, en el poder desde 1996 hasta finales de 2001, cuando fue derrocado por una coalición de la OTAN liderada por Estados Unidos, "lamenta mucho" las afirmaciones de Karzai, que, según los talibanes, dirige "una administración de lacayos".

"Aunque alguien se haya reunido con su administración, no sería más que un impostor" que hace "promesas vacías" al gobierno afgano que se deja "engañar", añadió Mujahid en el comunicado.

Los talibanes, expulsados del poder a finales de 2001 por una coalición encabezada por Estados Unidos, libran desde hace diez años una guerrilla contra los ejércitos occidentales y afgano. Desde el comienzo de enero, anunciaron su intención de abrir una oficina en Qatar para dialogar con Estados Unidos.

El gobierno afgano ha dado su acuerdo para instalar esta representación fuera de Afganistán, aunque no oculta su temor a quedar al margen de las negociaciones. Washington ha asegurado a las autoridades afganas que estará presente en ellas.

PEKÍN, 16 FEB (NOTIMEX).- Representantes de Corea del Sur celebraron una reunión secreta con diplomáticos de Corea del Norte en Pekín, en la que analizaron diferentes vías para disminuir la tensa relación entre ambas naciones.

La reunión que se llevó a cabo entre Yim Tae Hee, un ex jefe de gabinete de Corea del Sur y los diplomáticos de Corea del Norte en la capital de China, se produce en momentos en que Seúl y Washington anunciaron nuevos ejercicios militares en la zona.

"Yim y un acompañante se reunieron con dos diplomáticos de la embajada de Corea del Norte en Pekín entre el 2 y 4 de febrero", señaló la fuente consultada por la agencia surcoreana de noticias Yonhap.

"Escuché que Yim dijo a los norcoreanos que si Pyongyang muestra más flexibilidad con los asuntos sobre el Complejo Industrial de Kaesong y sobre el complejo turístico de la montaña Kumgang, entonces podría haber más margen para las discusiones", indicó.

Yim había contactado previamente con los funcionarios gubernamentales norcoreanos en Singapur, mientras fue ministro de Trabajo en 2009.

Sin embargo, Yim restó importancia a su última reunión con los norcoreanos, tras comentar que fue sólo una "visita privada" a China.

El informe sobre el contacto entre las dos Coreas se produjo después de Pyongyang ha señalado en repetidas ocasiones que no participará en ningún diálogo con el gobierno del presidente surcoreano Lee Myung Bak.

Desde que asumió la presidencia en 2008, Lee ha mantenido una firme posición de que Pyongyang debe renunciar a su programa de armas nucleares.

Lee ha exigido que el Norte se disculpe por dos ataques mortales contra el Sur en 2010 (el hundimiento de un buque militar y el ataque de artillería contra una isla surcoreana), petición que el régimen norcoreano ha negado.

Por otro lado, Corea del Sur y Estados Unidos llevarán a cabo un ejercicio conjunto la próxima semana para contrarrestar la presencia de los submarinos norcoreanos frente a la costa occidental, afirmaron fuentes oficiales.

"Durante cinco días a partir del próximo lunes, las Armadas de ambos países celebrarán un ejercicio conjunto antisubmarinos en el mar Amarillo", precisó un oficial militar.

Corea del Sur sostiene que sólo posee una docena de submarinos, a diferencia de los 70 que tiene el vecino del Norte.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
